
 
DIE SCHACHTELN 
IM KELLER 
Matthäus 1,1-6 

 
 

Versager, Betrüger, Ehebrecher, Kriminelle, Prostituierte, Mörder. All diese Menschen findest 
Du im Stammbaum von Jesus Christus. Menschen die Schachteln in ihrem Keller haben, die 
Du lieber nicht öffnen magst. Kann der Retter dieser Welt tatsächlich von solchen Menschen 
abstammen? Absolut! Und genau das ist es, was Gottes Gnade noch mehr wundervoll 
macht. 

Ankommen 
• Was würdest Du gerne, wenn Du könntest, in deinem Leben verstecken (etwa ein 

Ereignis, Tat, Worte, Begegnung,…), weil es Dir selbst peinlich ist oder weil Du 
damit andere Menschen verletzt hat?  

Auslegung 
• Lies 2Sam 7,8-13, welches Versprechen macht Gott dem David? Hast Du den 

Eindruck, dass Gott sein Versprechen eingelöst hat? 

• Matthäus führt König David auf eine ungewöhnliche Art und Weise in seinem 
Stammbaum an (Mt 1,6). Welches Ereignis im Leben von David, macht er seinen 
Lesern damit präsent? Erinnere Dich kurz an die Vorkommnisse. Welche Gefühle 
hast Du dabei über David?  

• Wenn Gott auf das Herz von Menschen schaut (1Sam 16,7), wie kann es sein, dass 
Er David, der in seinem Leben auch scheiterte, das oben genannte Versprechen 
macht? 

• Lies Psalm 51,9-18 wie geht David mit seiner Sünde um? Welche Rolle nimmt Gott 
dabei ein? 

• In Davids Stadt / Bethlehem verkünden die Engel 900 Jahre später, große 
Freude für alle Menschen, worin besteht diese? (Lukas 2,10-14) 

• Wenn Du all dies in der Gesamtheit siehst, wieso wählte wohl Matthäus dieser Art 
und Weise David im Stammbaum von Jesus anzuführen? 

 
 
 
 



Anwendung 
• In 2Sam 11+12 wird uns über Davids größten Fehler berichtet. Er versagt als 

Freund, Ehemann und Mann Gottes. Von welchen Entscheidungen in deinem 
Leben hast Du den Eindruck, dass sie Dich von Gott trennen, Dich disqualifizieren 
von seiner Liebe? Welche Entscheidungen haben Dich aus deiner Perspektive von 
Gott distanziert? 

• Wo hast Du erlebt, dass Gottes Gnade größer ist als dein Versagen? 

• Wenn die Engel allen Menschen große Freude verkünden, kannst Du diese auch 
in deinem Leben verspüren, egal wie deine Umstände gerade sind? Wie könntest 
Du sie laut den Engeln (noch mehr) erleben? 

• Welche „Schachtel“ aus dem Keller deines Lebens möchtest Du heute Jesus 
bringen, damit Du große Freude erfahren kannst? 

 

Auf den Punkt 
Das Beste an Weihnachten ist,  

dass der Perfekte gekommen ist,  

um Unperfekte zu suchen und zu erlösen. 

 
 


